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Antrag der CDU-Gemeinderatsfraktion zum Haushalt 2024 
 

 

Thema: Schaffung einer Nahversorgungssituation in den Teilorten Metterzimmern und 

Untermberg – Prüfung und Entwicklung eines Konzepts zur Versorgung der 

Bevölkerung  

 

Antrag: Die CDU-Fraktion beantragt, die Stadtverwaltung möge die Voraussetzungen 
schaffen, auf deren Grundlage Einkaufsmöglichkeiten in den beiden Teilorten 
Metterzimmern und Untermberg entwickelt werden können. 
 

Sachdarstellung 

und Begrün-

dung: 

Bei den Bürgergesprächen in Metterzimmern und Untermberg wurde von Sei-
ten der Bürgerschaft zum wiederholten Male der Wunsch einer Einkaufsmög-
lichkeit, insbesondere von Lebensmitteln, in den Teilorten geäußert.  
Aufgrund einer in den letzten Jahrzehnten zurückgegangenen Nachfrage in 
den Teilorten musste der dort ansässige Einzelhandel die vorhandenen Ein-
kaufsmöglichkeiten schließen. Somit ist die dort wohnhafte Bevölkerung darauf 
angewiesen in den drei Zentren der Stadt oder andernorts einzukaufen. Der äl-
tere Teil der Bevölkerung bemängelt dies und formulierte in den Vergangenheit 
mehrfach den Wunsch einer wohnungsnahen Versorgungssituation. 
 
Inzwischen haben sich vielerorts Möglichkeiten entwickelt. So bietet etwa das 
Unternehmen Tante M personalfreie Verkaufsstätten an. Tante M führt in ihrem 
Sortiment etwa 1.000 Artikel zu normalen Preisen. Zudem werden örtliche Lie-
feranten (Gemüse und Obst sowie Backwaren) eingebunden.  
Mit „NahDa“ gibt es zudem inzwischen ein förderfähiges Programm. Eine Ar-
rondierung von weiteren Angeboten wie etwa einem Paketdienst könnten sich 
in der weiteren Entwicklung ergeben. 
 
In Metterzimmern haben bereits Gespräche zwischen der Stadtverwaltung und 
einzelnen Bürgerinnen und Bürgern stattgefunden. Diese Gespräche bitten wir 
zu intensivieren. Evtl. lässt sich auch eine Befragung der Bevölkerung in den 
beiden Ortsteilen durchführen, aufgrund deren Ergebnisse weitere Planungs-
schritte eingeleitet werden können. 
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